

Ecós del movimiento obrero y campesino. En San José 2 mil trabajadores, en Cartago 500 y en el resto de las provincias los sindicatos lograron un éxito

Los Sindicatos han continuado su campaña por el abaratamiento de la vida. Las con signas del 30% de aumento en los salarios, de la fijación de precios máximos y mínimos, de la representación obrera en las Juntas de Emergencia, del fondo de ayuda a la desocupación, están siendo agi tadas con gran eficiencia entre la clase trabajadora del país, y la forma como el trabajador responde al llamado de los Sindicatos, está indicando la verdadera situación económica que confronta.

El miércoles próximo pasado, en todos los lugares del país, los Sindicatos hicieron re

presentaciones ante las depen dencias oficiales, adquiriendo algunas de ellas caracteres de verdaderos mítines públicos. Las delegaciones sindicales en tregaron a las respectivas autoridades sus demandas, y au menta la presión popular para lograr una acción rápida en el sentido de aliviar el grave pro blema de la carestía de la vida.

En San José, alrededor de dos mil trabajadores, en Cartago con una manifestación de 500 trabajadores, y en la mis ma medida en el resto de las provincias, los Sindicatos log raron a la vez que un éxito de organización, un plantea

miento más serio del proble ma. No se trató de un paro general, sino de simples repre sentaciones de cada Sindicato.

Se aprovechó la oportunidad para plantear la necesidad de que la intervención del Gobier no en la venta de artículos de 1º necesidad para el pueblo

no se limite a la Fábrica Na cional de Licores, sino que se amplíe a todos los lugares del país.

Seguiremos informando de la campaña que están reali zando los sindicatos para abaratar la vida.

Nuevo Sindicato Agrícola en Curridabat

El movimiento de organiza ción sindical del proletariado agrícola continúa desarrollán dose. El domingo próximo pasado se constituyó en Curri dabat el Sindicato de Traba jadores Agrícolas, de la re gión, quedando integrado el Comité Ejecutivo provisional. En fecha próxima se efectuará una nueva Asamblea en la

cual se aprobarán los estatu tos de la organización y se hará el nombramiento defini tivo del organismo ejecutivo del Sindicato.

Por el momento, el compa ñero Carlos Arias, inteligente luchador del movimiento cam pesino, quedó electo como Se cretario General del Comité.

El domingo próximo se efectuarán dos Asambleas de trabajadores agrícolas: en SANTA ROSA de Santo Domingo y en Barba, para la organización de nuevos sindicatos

El Consejo Nacional de la Unión Campesina ha organi zado para el próximo domingo la celebración de dos asam bleas de trabajadores agrícolas, una en Santa Rosa de San to Domingo y otra en Barba. El objeto de ambas reuniones es iniciar la organización de Sindicatos agrícolas. En el sin

dicato que se formará en Santa Rosa entrará a formar parte, como una sección del mismo, el Sindicato de San Pablo de Heredia. En el Sindicato de Barba ingresarán, como una Sección del mismo, los compañeros de San José de la Montaña.

Peligrosos enemi...

—(Viene de la pág. 1º)

chos sacerdotes costarricenses ajenos a tales maquinaciones, demócratas sinceros, patriotas de verdad; pero llama la aten ción la actitud de altos digni tarios de la Iglesia Costar ricense: se han negado siem pre a condenar abiertamente la barbarie de los nazis, se ne garon a condenar con franque za la repugnante campaña anti-democrática de "La Epoca" y se hacen de la vista gorda con los curas nazi-falangistas y sus descaradas maniobras.

¿Cuál es el escollo más for midable que tiene que vencer Hitler para poder esclavizar al mundo? La Unión Soviética. En los campos de batalla soviéticos agonizan ahora las bastardas ambiciones de los totalitarios. ¿Cómo quiso encu brir Hitler el ataque a la Unión Soviética? Presentán dolo como una Santa Cruzada contra el Comunismo. La verdad es que el triunfo sobre el gran País del Socialismo le daría a la Bestia Parda el do minio sobre el mundo entero. Así lo comprendió Churchill, así, lo entendió Roosevelt y con ellos todos los hombres honrados, todos los demócra tas sinceros del mundo. Hoy la Unión Soviética lucha en la misma barricada, hombro con hombro con los Estados Unidos, con China, con Inglate rra, y con ellos Costa Rica, México, América entera, todos los pueblos libres del mundo; compañeros de armas, luchan todos, cada cual de acuer do con sus posibilidades, por una sola causa: garantizar la libertad para todos los pueblos y para todos los hombres de la tierra.

En consecuencia, todo ata que a la Unión Soviética es un ataque a la causa aliada y una ayuda directa pero efectiva a los totalitarios. Y de esto se

Fiscal, Casimiro Chavarría; Vocales: 1º Pío Quinto Segura, 2º Gilberto Soto, 3º Manuel Vargas.

TRABAJO felicita a los tra bajadores del Abacá por sus actividades.

P E S A M E

En estos días murió el pa dre de nuestro estimado compa ñero Jaime Lobo. Para él, para su señora y toda su familia, nuestro más sentido pé same.

ocupa precisamente, y con to da diligencia, el quintacolum nismo ensotonado. La Pasada de la Virgen de los Angeles, en Cartago, fué en realidad, un mes de furiosa y envene nada campaña, desde los púl pitos, contra la Unión Soviética, de campaña de despres tigio contra la causa de las de mocracias. Y esa misma cam paña llevan a cabo, especial mente los curas españoles, por todos los rincones del país y con el pretexto de las Misio nes. Campaña cobarde, hecha a base de calumnias estúpidas e injurias desvergonzadas, gri tadas a todo pulmón en los templos del Dios de la Ver dad, del Amor y de la Frater nidad.

Indigna que aquí, en Costa Rica, país auténticamente de mocrático y como tal actual mente en guerra con las po tencias del Eje, estos cobar des calumniadores se desaten en injurias contra el pueblo soviético, y precisamente en los momentos en que este pue blo se cubre de gloria y con quista la admiración de todos los hombres amantes del pro greso, de la cultura, de la libertad y de la justicia con su esfuerzo magnífico y heroico por contener y derrotar las hordas guerreras del nazifas cismo; cuando contribuye con torrentes de sangre y con la vida de millones de sus mejo r hijos en la lucha contra los bárbaros que pretenden esclavizar a todos los pueblos de la tierra.

¿Se va a seguir permitiendo que los agentes de Hitler apro vechen los púlpitos para su propaganda?

¡Por el prestigio de Costa Rica, nuestras autoridades deben meter en cintura a los quinta columnistas de sotana, y especialmente a los curas extranjeros!

Lo que dice la historia de las Cooperativas de Producción

por ARNOLDO FERRETO

Hace casi un siglo y medio, en el año mil ochocientos, un inglés genial, Roberto Owen, se constituía en asociado gerente de la gran fábrica de tejidos de algodón de New Lanark, en Escocia. Hombre do tado de un gran sentido de or ganización, Owen logró, entre los años 1800 y 1829, levantar considerablemente las condi ciones de vida de los trabaja dores de su fábrica, al mismo tiempo que realizar, para él y para los demás accionistas de la empresa, grandes ganancias.

La Colonia modelo de New Lanark, bajo la dirección de este gran precursor del movi miento socialista contemporá neo, hizo desaparecer la justia cia represiva, la policía, los procesos, la embriaguez, la ca ridad, etc., simplemente a base de dar a los obreros un tra to más conforme con la digni dad humana, y sobre todo, preocupándose de la educa ción en escuelas especiales, de la nueva generación obrera. Mientras los fabricantes com petidores de Owen hacían tra bajar a sus obreros trece y ca torce horas diarias, pretextan do, como siempre, que de no hacerlo así se abocarían a la ruina, Roberto Owen redujo la jornada de trabajo a diez horas, hizo efectivos los sala rios a sus trabajadores en épo ca de total cesantía con moti vo de una crisis industrial, no obstante todo lo cual, el esta blecimiento aumentó en poco tiempo a más del doble su pri mitivo valor, al mismo tiempo que proporcionaba a sus accio nistas importantes dividendos.

El éxito de la experiencia de New Lanark animó a Owen a organizar una serie de co lonias comunistas, financiadas con sus propios recursos eco nómicos. Observando los eno mes abusos que las empresas privadas realizaban contra los obreros, en medio del pujante ascenso del capitalismo, Rob erto Owen soñó con estable cer un orden de cosas capaz de aprovechar, en beneficio y no en perjuicio de las masas productoras, las nuevas y po tentes fuerzas productivas. Al mismo tiempo, confundiendo su generosa inspiración con el insaciable afán de lucro de la clase capitalista, Owen tuvo la candidez de suponer que sus experimentos, de tener éxito, serían adoptados como siste ma de producción por todos sus colegas industriales.

Así, como antes queda rela tado, surgieron en la Historia las primeras grandes experien cias de trabajo cooperativista, con el empleo de las formas modernas de producción me canizada.

Las colonias organizadas por Owen disfrutaron de dos grandes condiciones que de bieron, de juzgar las cosas su perficialmente, garantizar su completo éxito. En primer lugar, tuvieron a su frente a un hombre genial, generoso y con dotes extraordinarias para la conducción de otros hombres; en segundo lugar, disfrutaron de los recursos financieros de su líder y organizador, que no fueron pocos, por cierto. No obstante lo anterior, las co lonias comunistas de Roberto Owen fracasaron rotundamen te, primero en Escocia, y luego en los Estados Unidos, país este último donde el gran utopista terminó de agotar su capital en ensayos infructuosos.

Mientras Owen fué simple mente un industrial que renun ció a una parte de sus gana ncias en New Lanark, tuvo éxi to y hasta la admiración de sus contemporáneos. Pero cuando se metió a reformador socialista, no solamente fracasó en el sentido económico y social, sino que provocó la ira de sus antiguos admiradores.

¿Por qué triunfó Owen el industrial, y fracasó Owen el socialista utópico? La respu esta a esta pregunta no la pudo

dar nunca él mismo, y no fue ron sino Carlos Marx y Fe derico Engels, quienes aproxi madamente un cuarto de siglo después de las experiencias de Owen, vinieron a explicar las razones científicas de sus fra casos, y a dar al socialismo el carácter de ciencia que hoy tiene. Es decir, Carlos Marx y Engels le dieron fundamento científico a la corriente socialista que ya existía en su época, y de la cual fué pre cursor genial Roberto Owen.

Y es un siglo después de estar teóricamente sepul tadas las ideas de Roberto Owen por las concepciones de Carlos Marx y su gran cola borador, Federico Engels, cuan do el Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales de lanza a los trabajadores de nuestro país la panacea de "las cooperativas."

Es necesario desempol var experiencias añejas y agre gar otras frescas, a fin de des truir falsas ilusiones que com ienzan a filtrarse dentro del movimiento obrero, pro movidas por grupos demagó gicos, interesados en ganar simpatías entre el proleta riado, sin provocar la reac ción de la clase patronal.

Los experimentos de Rob erto Owen hubieron de fracasar porque constituyeron un es fuerzo en el sentido de orga nizar una forma de produc ción y de distribución de tipo socialista, dentro de los mar cos de una Sociedad de tipo capitalista, de una sociedad dentro de la cual el poder político, los recursos financie ros, (bancos), y los medios de producción están en manos de la clase burguesa.

Desconocedor de las leyes que rigen el funcionamiento y desarrollo del régimen capita lista, (no fueron sino Marx y Engels quienes vinieron a des cubrir las leyes que rigen tal funcionamiento y tal desarro llo). Owen perdió de vista que las cooperativas de produc ción, o digamos mejor, sus co lonias comunistas, estaban so metidas al sistema de contra dicciones que en conjunto ri gen y caracterizan la econo mía capitalista. Y que en con secuencia, los desequilibrios y las crisis económicas, provo cados por las citadas contra dicciones, afectarían también la economía de sus colonias o cooperativas. La anarquía en la producción es la caracterís tica del régimen capitalista y mientras tal régimen predomi ne, el mercado estará sujeto a los vaivenes y a las crisis que periódicamente producen la ruina de una parte de la econo mía burguesa, vaivenes y crisis determinados a su vez, por la forma anárquica de la producción.

La experiencia del desarro llo del capitalismo demuestra que las crisis periódicas pro ducen la ruina de los elemen tos más débiles de la clase poseedora, es decir, que pau latinamente van operando la concentración de la propiedad en las manos de las más poten tes empresas productoras, eli minando las pequeñas empre sas. En consecuencia, una o varias empresas cooperativistas, necesariamente pequeñas por los limitados recursos eco nómicos de quienes la inte gram, carentes de recursos fi nancieros por estar el capital financiero en manos de la clase burguesa, no tienen otra perspectiva que la ruina.

Mas, tanto las experien cias de Owen, como las experien cias cooperativistas efectuadas en varios países, inclusive en el nuestro, demuestran que tal sistema no fracasó solamente como ensayo económico, sino también como ensayo social. En efecto, los trabajadores organizados en cooperativas, educados en una escuela y en un mundo burqués, en una escuela y en un mundo en el

(Pasa a la pág. 4ª)

Forjando el Partido

RECAUDO LA SECCION DE SAN JOSE DURANTE EL MES DE AGOSTO, PARA FINANCIAR LOS GASTOS DE ORGANIZACION Y PROPAGANDA DE LA SECCION.-

El aumento de las entradas de este mes, demuestra la comprensión que tienen ya los militantes que saben que "la primera obligación del militante es cotizar puntualmente". - Felicitamos a todas las Células y en especial a los Srios de Finanzas por su actividad:

Las más altas cotizaciones fueron de:

Célula 8 DE MAYO	86.50
Célula LUJAN	79.00
Célula MEXICO	60.00

LA CELULA 8 DE MAYO RINDE INTERESANTE INFORME EN LA ASAMBLEA DE CELULAS DEL JUEVES 10 DE SETIEMBRE:

Durante este año hemos aportado al Partido, C. 600.50. Hemos reclutado nueve miembros nuevos a la Célula. Hemos colaborado haciendo activa propaganda a la Ca ja del Seguro Social.

Enviamos telegramas de adhesión al señor Presidente por las Leyes de Garantías Sociales.

Enviamos telegramas al Congreso oponiéndonos a la derogatoria de las leyes del 84.

La mayoría de nuestros compañeros pertenecen a su respectivo sindicato.

Hemos conseguido 40 nuevos suscritores para TRABAJO. Semanalmente distribuimos 66 periódicos.

En la celebración del Primero de Mayo, colaboramos distribuyendo propaganda y haciendo carteles.

Continuaremos trabajando con mayor interés para poder aportar mayores beneficios a nuestro Partido, que es la Vanguardia del pueblo de Costa Rica.

La próxima ASAMBLEA DE CELULAS a cargo de la Célula TIBAS.

TRABAJO en marcha

AUMENTA LA CIRCULACION SEMANAL Y DISMINUYE LA DEUDA GRACIAS A LA ACTIVIDAD DE TODOS LOS AGENTES:

Nuevas suscripciones y NUEVAS AGENCIAS:

La Célula México ha conseguido 23 nuevos suscritores. La Célula Moscú ha conseguido 36 nuevos suscritores.

¿Qué informan las otras Células? ¿Qué informan las otras secciones?

NUEVAS AGENCIAS:

Río Jiménez - San Francisco de Dos Ríos; agencias con seguidas por la Célula Moscú.

NUEVOS ABONOS:

Sección de Limón	30.00
Sección de Cartago	50.00
Sección de Alajuela	127.00
Sec. de Puntarenas	60.00
Sección de Parrita	10.00
Sec. de Curridabat	10.00

Compañeros Agentes: Nos urge el pago del periódico de agosto. Tenemos una fuerte deuda en la imprenta debida al atraso del cobro de las suscripciones de agosto.

Importante acuerdo de la Asamblea de Células del 10 de Stbre.

"Los militantes de la Sección de San José, acuerdan que para la próxima asamblea de células, sea obligación de todos, los asistentes presentar a la entrada el carnet sindical", además del carnet del Partido Comunista. Para cumplir esta consigna las células deben movilizarse activamente durante este mes.

Directiva de la Organización de la finca "Cultivés" de trabajadores del Abacá

En todas partes del país los trabajadores se organizan. Nos escribe el Sindicato de Siquirres que en la finca Cultivés, los trabajadores del Abacá, cuyo número no baja de 400, se están organizando y la directiva ha quedado integrada así:

Srio. General, Alberto Guido; Srio. Finanzas, Divino Guido; Srio. de Actas, Humberto González; Srio. de Org. y Propaganda, José Guzmán;